

— Quoi ! tu veux dire que c'est lui qui aurait volé le billet ?

— Évidemment, je n'ose pas l'affirmer...

Et, tournant et retournant son calepin dans ses mains crispées :

— Ah ! si seulement je pouvais découvrir quelque indice qui me permette...

Tout en parlant, il feuilletait son calepin. Tout à coup, il observa une page longuement, puis cria, tout joyeux :

— Oh ! maman, regarde ! Peut-être je tiens ma preuve !

Et il lui montra quelques mots dont l'écriture avait été écrasée.

— J'avais plié, dit-il, mon billet contre cette page où je venais d'écrire l'adresse de la banque. Tu vois que l'encre était toute fraîche et que les mots ont dû se reproduire à l'envers sur le billet.

— Tu as raison, petit Louis. Mais où retrouver ce billet ?

— Maman, j'ai mon idée. Je voudrais que tu arrives à voir Mme de Chanteaux et que tu la supplies de faire faire une perquisition dans la chambre de M. Albert. Je te dis, moi, que je n'ai pas perdu mon billet, qu'il m'a été pris pendant que je suis monté dans ma chambre.

— Je veux bien, mon bon petit. Mais comment approcher de Mme de Chanteaux ? M. Albert me mettra encore à la porte comme l'autre jour.

— Bien entendu, maman, je t'accompagnerai et nous insisterons tellement qu'on finira bien par nous introduire.

Donc, le lendemain, ils se présentèrent chez Mme de Chanteaux. Ce fut la femme de chambre qui leur ouvrit la porte, Albert ayant demandé deux jours de congé pour aller voir sa vieille mère gravement malade. Après quelques instants d'hésitation, la domestique alla prévenir sa maîtresse, qui n'accepta de les recevoir que sur leurs pressantes instances.

— Je ne pense pas, dit-elle, que vous venez me demander de reprendre votre fils, dit froidement Mme de Chanteaux à la mère de petit Louis. Est-ce lui qui vous a poussée à tenter cette démarche ? Il doit cependant bien comprendre que c'est absolument inutile.

La pauvre mère, très troublée, balbutia d'abord quelques mots incompréhensibles, puis s'enhardissant peu à peu devant les supplications muettes de petit Louis, d'une voix émue elle prit hardiment la défense de son fils et déclara que, certaine de son honnêteté, elle le savait incapable de l'acte abominable qu'on lui reprochait.

Mme de Chanteaux lui jeta un long regard de compassion.

— Je partage votre émotion, fit-elle, et je comprends qu'une mère ne veuille pas admettre, même contre toute évidence, que son enfant soit un voleur. Mais comment votre fils n'a-t-il pas

eu la délicatesse de tout vous cacher ? N'a-t-il pas senti qu'il allait vous briser le cœur ? Cependant, mon maître d'hôtel et moi, nous avions résolu, il le savait, de vous épargner cette douleur.

C'est parce que mon petit Louis est innocent, Madame, qu'il n'a pas hésité un instant à me dire la vérité.

Et, d'un ton énergique, elle ajouta :

— Peut-être, par malheur, mon enfant a-t-il perdu ce billet, mais j'affirme qu'il ne l'a pas volé.

— Je voudrais vous croire, fit Mme de Chanteaux avec un triste sourire.

Petit Louis, qui depuis un instant manifestait une vive agitation, s'avança alors vers Mme de Chanteaux, et, vainquant sa timidité, lui montra son carnet.

— Voici la page, lui dit-il, contre laquelle j'avais plié mon billet. Voyez ces mots tout écrasés parce que, venant d'écrire l'adresse de la banque où j'allais me présenter, l'encre en était encore toute fraîche. Comme je l'ai déjà fait remarquer à maman, ils ont dû se reproduire sur le billet.

Mme de Chanteaux le regarda, étonnée, ne devinant pas où il voulait en venir.

— Etant monté dans ma chambre pour m'habiller, continua-t-il, j'avais eu l'imprudence de laisser mon carnet avec le billet sur la table de l'office.

— Quoi ? Tu sembles insinuer que c'est Albert qui te l'aurait pris ? C'est abominable ! fit Mme de Chanteaux indignée. Il faut avoir une preuve avant d'accuser, méchant petit garnement !

— Je sais que je n'ai pas perdu ce billet, dit, très calme, petit Louis. Comment alors a-t-il disparu ? Il n'y avait que M. Albert dans l'office.

— Si tes soupçons étaient fondés, comment arriverais-tu à prouver que tu as été volé ? articula Mme de Chanteaux d'un ton ironique.

— J'espère que M. Albert n'a pas encore pu changer son billet, et alors, ou il l'a caché dans sa chambre, ou il le garde précieusement sur lui.

Cependant, depuis un instant, Mme de Chanteaux était devenue songeuse, car maintenant elle se souvenait qu'au lendemain du départ d'un autre domestique, congédié lui aussi sur les instances de M. Albert, elle avait remarqué la disparition d'un bijou, ainsi que d'une certaine somme d'argent laissée par mégarde dans un meuble. Le maître d'hôtel, après avoir laissé entendre à sa maîtresse qu'il soupçonnait le jeune homme, s'était empressé de la dissuader de porter plainte, vu que celui-ci était parti pour l'étranger.

L'accusation de petit Louis serait-elle donc fondée ?

Malgré cela, elle ne se reconnaissait pas le droit de fouiller dans la chambre d'Albert, d'ou